

# RAPPORT DU MOUVEMENT DES JEUNES DE L'EPKNC



*Photos et montage : Clarisse DOGO*

*Pour le Synode Général de l'EPKNC 2017 à Wédrumel région Dréhu*

# SOMMAIRE

1. RAPPORT JMJ
2. BILAN AG 2017 HNYIMEHE
3. CALENDRIER
4. QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES

# RAPPORT JMJ

## 1. Qu'est-ce que le JMJ :

Le sigle JMJ signifie **Journée Mondial de la Jeunesse**. C'est un évènement dédié à la jeunesse, elle a été créée par le Pape Jean Paul II pour les jeunes catholique.

Nous avons pu participer aux JMJ par l'intermédiaire de la Communauté du Chemin Neuf (Communauté à tendance œcuménisme) qui ont un contact dans la paroisse de Saint-Louis en Calédonie.

Ce n'est pas la première fois que les jeunes de notre Eglise participent à cet évènement, en effet en 2011 une délégation s'est rendue à Madrid en Espagne pour vivre cette expérience.

En 2016, HOUMBOUY Suzanne et WETEWEA Marie-Hélène accompagnée de Pasteur IPUNESÖ Sakilia ont été enchanté de vivre cet évènement.

Le thème des JMJ 2016 était :

« **HEUREUX LES MISERICORDIEUX CAR ILS OBTIENDRONS MISERICORDE** ». Mathieu 5v7.

Les JMJ se scindent en deux semaines qui vous seront détaillés le long du rapport.

Nous tenons ici à remercier l'EPKNC de nous avoir permis de vivre cette expérience unique et nous encourageant la jeunesse à vivre cela.

## 2. Première semaine : « Paradise in the City »

Du 19 au 25 juillet s'est déroulé le Festival de la jeunesse organisé par la Communauté du Chemin Neuf. Lors de cette semaine nous étions 8 000 jeunes venant de 40 pays différents. Nous avons été accueillis dans une paroisse dans la ville de Lodz où se déroulais le Festival. Nous avons été logé chez les paroissiens, se fut un échange riche. Nous avons pu découvrir leur culture, leur façon de manger. Nous avons aussi participé à la messe de la paroisse se fut vraiment riche spirituellement. Lors du Festival plusieurs Workshop ont été proposés, des témoignages, des temps de louange. A savoir que la Pologne est pour les catholiques une terre sainte car c'est de là que sont issu la plus part des saints comme le Saint Jean Paul II ou encore la Sainte Faustine (Sœur aillant vu Jésus). Nous avons eu l'occasion de visiter les lieux saints. C'était très enrichissant de voir les différences de croyance entre nous et les catholiques.

*Suzanne et Marie-Hélène à Paradise in the City*



*La Kanaky et la paroisse de Saint-Joseph*



*Les filles avec notre famille d'accueil*

### 3. Deuxième semaine : JMJ à Cracovie

De la ville de Lodz nous nous sommes rendus dans la ville de Cracovie pour vivre les JMJ avec tous les chrétiens du monde. Nous avons été accueilli dans la paroisse de Saint-Joseph où tous les matins nous avons pu suivre des études bibliques. Dès notre arrivée des sacs JMJ nous ont été distribués pour nous repérer dans la ville et surtout nous informés des différentes organisations et différents sites que nous pouvions visiter. Nous nous sommes rendu sur des lieux saints comme la basilique du pape Jean-Paul II. Nous avons ensuite fait un pèlerinage jusqu'au lieu de messe où nous avons priés avec le Pape François. Nous avons dormi sur place à la belle étoile et le lendemain la messe final a été célébré par le Pape.

#### 4. Les temps fort de cette expérience

- Rencontre riche entre culture
- Découverte d'un nouveau pays
- Découverte de la religion catholique
- Vivre l'œcuménisme
- La générosité des polonais



*Pèlerinage vers le site pour la prière avec le Pape*



*Campement pour la nuit*



*Basilique du Pape Jean-Paul II  
(Lieu Saint)*



*Workshop*



*Participation à la messe de la paroisse*



*L'Arbre où Jésus est apparu à Sœur  
Faustine (Lieu Saint)*

# BILAN AG LORIA 2017

## 1. Programme de l'AG

HORAIRE	Lundi 16	Mardi 17	Mercredi 18	Jeudi 19	Vendredi 20	Samedi 21	Dimanche 22	Lundi 23
		Défilé + Levé des drapeaux + mot du président						
6h00-7h00	Accueil des délégations	Méditation CAF	Méditation CASE	Méditation TOTEM	Méditation IGNAM	Méditation	Petit déjeuner	Petit déjeuner
7h00-8h00		Petit déjeuner	Petit déjeuner	Petit déjeuner	Petit déjeuner	Petit déjeuner		
8h00-9h00		Animation biblique	Animation biblique	Intervention Politique Echange 2018 + Wakota CEVAA	Synthèse Animation biblique	Vente + TOURNOI	Culte	Nettoyage site & des maisons d'accueil
9h00-10h00								
10h00-11h00								
11h30-13h15	<b>R</b>		<b>E</b>		<b>P</b>		<b>A</b>	<b>S</b>
13h30-15h30	Accueil des délégations	Ateliers	Ateliers	Ateliers	Synthèse ateliers	Vente + TOURNOI	Au revoir et passation descente du drapeau	DEPART DE TOUTES LES DELEGATIONS
15h30-17h30		Préparation groupe + Action au profit de la tribu + Aide à la cuisine	Préparation groupe + Action au profit de la tribu + Aide à la cuisine	Préparation groupe + Action au profit de la tribu + Aide à la cuisine	Préparation groupe + Action au profit de la tribu + Aide à la cuisine			
17h30-18h00	Culte d'ouverture (région IAAI)	Retour dans les maisons (bains)		Préparation pour la veillée de fin				
19h00-20h00	<b>R</b>		<b>E</b>		<b>P</b>		<b>A</b>	<b>S</b>
20h00-21h00	Briefing CAF	Soirée Mission DREHU	Soirée Culturel YAAY	Soirée Mission NENGONE	Soirée Culturel MOMAWE	Soirée Uilu	Veillé fin de l'AG	
21H00 - 22H00		Briefing CAF	Briefing cag	Briefing CAF	Briefing CAF	Briefing CAF	Briefing CAF	

## **2. Les Arrivées et Départs des délégations**

Les arrivées ont été comme à l'accoutumer étendu sur toute la durée de l'AG avec la région Dréhu qui est arrivée en avance en aillant un programme qui n'a pas pu aboutir et Nengoné qui est arrivée plus tard dans la semaine.

L'accueil de la tribu de Hnymëhë et de la région laai a bien été organisée avec cependant le non-respect de l'heure ce qui a engendré un retard dans la programmation. Concernant la cérémonie d'ouverture toutes les régions étaient représentées, cela montre une grande volonté de de servir le Seigneur. Les jeunes ont quand même répondu à l'appel quel que soit la région d'origine.

Pour les au revoir : moment fort de partage, respect de l'heure.

Les départs compte à eux ont bien été respectés.



### **Perspectives :**

- Les délégations doivent arriver un jour avant afin de ne pas alourdir le travail de la région accueillante idem pour les départs mais aussi pour que tout le monde suit l'AG du début à la fin.
- Elles doivent arriver ensemble et repartir ensemble.
- Faire en une fois les échanges, puis rentrer ensemble et faire les échanges coutumiers par ordre. Passation, au revoir.

### 3. Les animations bibliques

Concernant la préparation des études bibliques, nous tenons à remercier notre Pasteur animateur Pasteur Waris. Il y avait une organisation entre les pasteurs. Pour certains, l'étude a permis d'enrichir et d'approfondir leur savoir et travailler leur foi. Pour d'autres, c'est un moyen de partage entre jeunes et pasteurs. L'étude biblique s'est étendue sur toute la semaine, surtout les matinées et cela a donc permis à nos jeunes d'être plus concentrés et de s'instruire.

Nous tenons à encourager Pasteur Yewene qui n'a pas pu finaliser les études, quelques remarques de nos jeunes sur sa façon de diriger les réflexions. Une très bonne participation des groupes et des responsables.

Une très bonne introduction puis des questions qui sont appropriés aux jeunes. On remarque une continuité avec l'AG de Wedrumel ce qui a permis au jeune d'« accroché » directement le sujet.

Remerciement aux jeunes pour la participation et même au plus jeune qui ont apportés leur parole au grand comme Félix dans le groupe Igame.

Le trésor caché c'est la famille, à la maison mais certains sont toujours à la recherche. Faire attention aux interprétations d'où l'importance de la présence de pasteurs et de responsables dans les groupes.



#### Perspectives :

- Lors du dernier de l'année CAF, faire part à chaque responsable des thématiques de l'animation biblique.
  - Les jeunes demandent le passage des pasteurs et du CAF dans les groupes pour ne pas avoir de malentendu et qu'il y est aussi un cadre.
  - Chaque responsable de région doivent bien répartir les jeunes dans les groupes (ancien + nouveau) afin qu'il y est une bonne compréhension et / ou une bonne entente au sein du groupe.**3.**
- Les ateliers** Les jeunes ont beaucoup participé, c'était excellent. Merci à tous les intervenants car c'était très enrichissant. Merci à Pasteur Yango et Pasteur Waris qui ont pu partager leur expérience dans les ateliers ce qui a permis de combler le manque d'intervenant. Pas assez d'heure au niveau des différents ateliers.



*Atelier couture*



*Atelier pâtisserie*



*Atelier sculpture*



*Atelier chant*



*Atelier tissage*

#### 4 Les soirées culturelles

- **Région laai**

Elle n'a pas été respectée avec la danse fidjienne, elle n'a pas été préparée, puisqu'il s'agissait d'une soirée culturelle, cependant nous avons appris beaucoup de chose sur l'histoire de l'évangile entre catholique et protestant, une des réalités qui s'est passé dans l'île. L'animation était vivante, félicitation aux jeunes de la région.

- **Région Momawe**

Ils ont respecté la soirée, la tenue était présent mais à améliorer, félicitation à la région pour l'animation et bonne continuation.

*filles d'laai pendant la soirée culturelle*



*La région momawé lors du défilé*

## **5. Soirées missions**

- **Région Drehu.**

La soirée mission de Drehu avait pour thème le trésor caché. La soirée a bien été préparée puisque les prestations et les messages ont bien été partagés. Par contre la région a trop tiré sur le temps mais l'importance est que le message soit bien passé. Les acteurs ont bien joué leur rôle. Félicitation aux jeunes de la région Drehu pour la soirée mission

- **Région Nengone.**

Malgré le peu de jeune représentant Nengoné et qu'elle n'a pas était préparée la région a bien assurée leur soirée, une très belle prestation par contre le jour de passage n'a pas été respecté. Félicitation à Mr le président Wakota pour ton acharnement malgré les difficultés qui se sont dressées devant vous.

Félicitation à la région d'avoir pu assurer la soirée.



*Soirée mission de Drehu*

## **6. Organisation de l'AG**

Tout le monde était content, il y avait une bonne balance concernant le programme, la mise en place était parfaite. Un programme qu'on devra garder pour la prochaine AG surtout au niveau des ateliers et des heures pour les études bibliques.

## **7. Modération (modérateur)**

Le modérateur était très dynamique, il écoutait les jeunes, mais l'appel était très difficile. Il n'y avait pas de second pour aider le modérateur, Nous avons dû d'improviser.

### **Perspective :**

- **Respecter le modérateur**

## **8. Autres**

**Défilé :** Retard de la région laai et du CAF. Pour les autres régions respect de l'heure et des couleurs.

**Culte en commun :** Le culte d'ouverture était une bonne transition pour aborder la semaine. Chaque région ont assuré leur prestation, remerciement à tous les pasteurs. Le culte de clôture était en rapport avec le thème, le message a bien été capté par nos jeunes.

**Méditation :** Chaque groupe ont assuré avec l'apport des chants et des messages qui ont étaient enrichissant. Le temps de répétition était correct. Concernant la méditation du groupe Case certains jeunes n'ont rien compris.

**Hébergement :** Sans commentaire.

**Les interventions :** Pour l'intervention politique ça était trop long et hors sujet, ils n'ont pas répondu à l'appel lancé, ils se sont focalisés sur les projets dans les îles mais n'ont pas parlés niveau pays et le langage n'était pas adapté à l'audience. L'intervention de la CEVAA à approfondir et pour la JMJ, bonne intervention avec un apport visuel. L'intervention sur Fiji manque de clarté. Les interventions de nos jeunes sur les formations et les voyages montrent que la jeunesse se lève et avance malgré tout.

**La vente :** L'heure de la vente a été repoussée à plusieurs reprises. Merci à toutes les régions qui ont assurées les tâches demandées par le bureau du CAF ainsi qu'à la population d'avoir contribué à la réussite de notre vente.

**Activités :** sans commentaire mais pour le groupe qui aide à la cuisine bien répartir les tâches.

**La veillée :** La veillée c'est bien passé. Faire comme ça pour les prochaines AG. Il y a eu une prolongation de la veillée et beaucoup d'improvisation. C'était une bonne organisation, une bonne ambiance avec une bonne participation des jeunes, aucun temps-mort. C'était animée jusqu'au matin. Remerciement à toutes les régions qui sont venus avec leurs acteurs de la bonne parole. Le but était de jouer puis faire jouer l'assemblée. Félicitation aux jeunes de n'avoir point consommé de l'alcool et d'avoir assuré la sécurité. Prendre exemple de cette AG.

### **Perspectives :**

- **Revoir l'heure du défilé et son objectif afin que tout le monde soit présent et à l'heure.**
- **Voir avec les pasteurs animateurs afin qu'il puisse faire un programme des textes pour les méditations en rapport avec le thème de l'AG afin que le jeune reste toujours « connecté » et évite les hors sujet de l'AG passée.**

- Pourquoi ne pas disposer les tables comme l'AG de Hnymèhè pour un gain de temps et une bonne organisation.
- Inviter Mathias SAUCHA et John PASSA pour nous parler de l'état du pays, prendre également des jeunes qui s'y connaissent en politique pour intervenir (Hervé ect...), inviter également Mr et Mme BEARUNE pour le tourisme et le nickel.
- Inviter les associations dépendant du lieu pour nous informer de leur lutte.
- Intégrer dans le programme les interventions des jeunes partis en mission ou en formation cela ne doit pas être facultatif mais obligatoire afin que la jeunesse soit au courant des différents travaux que l'on suit.
- Lors des cultes faire part à l'avance de la liturgie aux régions et surtout de l'ordre de passage afin que les chants choisis soit en rapport avec le moment proposé par la liturgie.

### 9 Vœux 2018 :

Nous espérons que pour la prochaine Assemblée Générale de la Jeunesse de l'église de L'EPKNC qui aura lieu en région MOMAWE le programme sera aussi léger que celle d'OUVEA. Nous proposons également d'inviter les églises sœurs.

Faire ce qu'ils ont appris pour Poindimié afin qu'il ait une continuité de cette apprentissage.

Un renouvellement du drapeau.

La préparation de l'AG doit se faire juste après un AG et se suivre jusqu'à l'AG suivant.

Respecter les temps de coutume

Améliorer la Sono pour une meilleure écoute de l'auditoire.



*Plantation d'un sapin de Poindimié avec Pasteur Saki (Iaai et Sera (Nengon*

## **10. Conclusion de l'étude biblique**

Le Royaume Des Cieux est sur terre il n'est pas là-haut. Il n'y a pas de triage. Le RDC est là il est parmi nous. Le trésor est en chacun de nous et ces trésors là il ne faut pas le cacher. Vous êtes un trésor pour DIEU. Si vous avez compris que vous êtes le trésor donc normalement vous êtes rempli de cette eau. Si vous êtes rempli de cette eau vous allez avoir soif ?

Comment peux-tu parler de DIEU si tu n'écoutes pas tes parents ?

Le christ est parmi nous en chacun et chacune de nous, n'allez pas chercher loin.

Dieu puisse faire pousser ces germes en chacun de nous. Quand vous prêcher semé et DIEU agira dans le cœur de chacun.

RDC – ROYAUME DES CIEUX = REZ DE CHAUSSE.

Soyez des trésors là où vous êtes. Essayer d'être des lumières où vous êtes. Sa sert à rien de s'enfermer on n'a pas besoin de lumière dans l'église mais plutôt hors de l'église.

Celui qui est au milieu de nous nous aide à travailler pour le Pays KANAKY.

SOYEZ LE TRESOR QUE DIEU A INVESTI !

INVESTISSEZ VOUS LA OÙ VOUS ÊTES : VIVEZ, INNOVEZ, INVENTEZ, CREEZ.

AMEN.

## **11. Remerciement :**

**Remerciement et un grand bravo à la région IAAI, consistoire Hnyimèhë-Banoutr, pour l'accueil, leur dévouement, pour l'hébergement, les véhicules, le repas, l'accueil et pour tous ces moments de partage et d'échange ensemble. Remerciement aux personnes qui ont beaucoup contribué à la cuisine, remerciement au CAF pour leur responsabilité au niveau de l'encadrement, remerciement à toutes les régions d'avoir assurée la vente.**

**Une pensée au CIS qui n'a pu présenter leur prestation.**

**Merci à toute la jeunesse de MODRENEIA sans qui cette AG n'aurait pas de sens mais surtout un grand MERCI à notre DIEU trois fois saint qui a permis que nous puissions encore se rassembler en son nom pour partager et échanger sa parole sainte.**



## DOLEANCE

Le MDJ rappelle à la COMITH que l'organe décisionnel au sein de leur organisation est le CAF. Toutes candidatures pour quelques manifestations que ce soit doit être étudié et décidé par le CAF et non par la COMITH.

## CALENDRIER

- Samedi 23 Septembre 2017 : 1<sup>er</sup> Conseil d'administration Fédéral au bureau de l'Eglise
- Samedi 21 et Dimanche 22 Octobre : Réunion de CAF en région Nengoné
- Samedi 18 novembre 2017 : 2<sup>ème</sup> CAF dans la tribu de Wiido (PPT)
- Du 15 au 21 janvier 2018 : Assemblée générale du MDJ à Wiido
- Samedi 24 et Dimanche 25 mars 2018: 3<sup>ème</sup> CAF à Wiido
- Samedi 16 juin 2018: 4<sup>ème</sup> CAF au bureau de l'Eglise.

## QUESTIONS ET INFOS DIVERSES

### Informations :

- Mlle POAMENO Mireille et Mr DOGO Jacob participeront au séminaire jeunesse au mois d'août en Afrique
- Les jeunes de Momawe qui devaient partir sur Fiji ne partiront plus pour raison interne au PTC

### Questions :

- Pourquoi il n'y a pas de rubrique jeunesse sur le site de l'EPKNC ?